

Alcoy un mes 1'50 pesetas—Trimes, 4'50 —Fuera 5'25 id.—Extranjero id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

# EL SERPI

## PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm 9, imprenta á donde se dirigira toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

ANO VII	REDACCION CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL	ALCOY MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 1884	ADMINISTRACION CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL	NÚM. 2032
---------	---	--------------------------------------	---	-----------

### Academia nocturna

DE FRANCÉS, GRAMATICA CASTELLANA Y ORTOGRAFIA.

Desde 1.º de Diciembre próximo quedará abierta en casa del profesor D. Gonzalo Faus García; calle Mayor, 26, 2.º, donde se darán mas pormenores á quien los desee.

ALCOY 25 DE NOVIEMBRE DE 1884.

### La instruccion Y LOS FABRICANTES.

Con este título, el «Boletín del Circo de la Juventud mercantil», que vé la luz en Barcelona, ha publicado un interesantísimo artículo que con gusto y satisfaccion trasladamos hoy á las columnas de nuestra «Gaceta», para poner de manifiesto un hecho digno de ser conocido, y mas digno aun de tener muchos imitadores.

Sépanlo los que aman de veras á las clases obreras, los que aspiran á que estas mejoren moral y materialmente, y aplaudan, como lo hacemos nosotros, á los reputados y entendidos fabricantes que ejercen en Barcelona bajo el nombre ó razon social de Señores Sert Hermanos y Solá, quienes procuran de una manera eficaz por la instruccion de sus trabajadores, labrando su inteligencia para hacerlos aptos y laboriosos, y puedan ganarse un salario suficiente con que atender á sus necesidades y á las de sus familias.

He aquí el artículo.  
«En muchas ocasiones hemos lamentado que en los tiempos que alcanzamos, en esta época de electricidad y en que se dan como resueltos problemas trascendentales como la cuadratura del círculo y la direccion de los globos, haya aun quien pretenda mantener en la ignorancia á determinadas clases sociales. Hemos criticado á algunos jefes por

querer conservar la rutina tradicional de nuestros mayores en el dependiente de comercio, oponiéndose á la instruccion que le es propio en un lapso de tiempo en que el comercio es considerado como profesion honorisima.

«Hoy, como prueba de imparcialidad, debemos un tributo de admiracion y respeto á los que, no solo quieren instruido al dependiente, sino que van mas allá en la senda del progreso.

«Ayer, nuestras censuras; hoy, nuestros elogios.

«Antes, el ataque impersonal; ahora, el reconocimiento; la gratitud clara, explicita á seres que todo el mundo debe conocer.

«Nuestro proceder demostrará tanto la justicia de nuestras pasadas censuras como la razon de nuestros presentes elogios.

«Si bien en este gran centro de la actividad, que llamamos Barcelona, hay numerosos elementos de instruccion, puesto que abundan las escuelas de todas clases, ora municipales, ora sostenidas por asociaciones y particulares, católicas, protestantes ó puramente laicas. Mas, no obstante todo esto, existe una clase numerosa que, por falta de recursos y por deficiencia de nuestras instituciones, permanece en la mas crasa ignorancia. Nos referimos á los hijos de los obreros, cuyo número es tanto mas considerable cuanto mayor es la penuria de sus padres; los cuales, aunque entiendan necesaria la instruccion de sus hijos, renuncian á ella «á fortiori» por no desatender sus necesidades materiales.

«No ocultándose esto á una casa importante de Barcelona, á los conocidos fabricantes señores Sert hermanos y Solá y queriendo remediar tan grave mal, establecieron en 1.º de Enero de 1883 una escuela para los aprendices de su casa, á los cuales se les facilitan gratuitamente libros, papel, plumas

y cuanto necesitan para la instruccion. La asistencia es obligatoria de 7 á 8 y media de la noche.

«La escuela—dirigida por el ilustrado profesor superior D. Jaime Usall, que lo es tambien de la de sordos-mudos de esta capital—se halla establecida en una de las dependencias de la casa de los citados Sert hermanos y Solá, situada en la calle Alta de San Pedro, donde tienen su despacho y algunas secciones de su importante fabricacion.

«Estos señores—según tenemos entendido—tratan de fundar otra escuela de niñas para las que de ellos dependen.  
«Al practicar tan acertadamente una de las obras de caridad, los Sres. Sert hermanos y Solá se hacen acreedores al respeto y consideracion de sus conciudadanos, pues aquellos tienden á moralizar instruyendo á una clase tan digna de lástima; y al obrar asi, han comprendido que la reforma de ese desgraciado ser, que desde sus primeros años se dedica á un trabajo impropio de niños, ha de redundar de su propio beneficio por la mayor inteligencia de sus trabajadores.

Mucho podriamos extendernos sobre este particular, pero lo dicho basta para que nuestros lectores comprendan lo acreedores que son los Sres. D. Domingo y D. José Sert y D. Adolfo Solá, á que todos cuantos aman la civilizacion del pueblo les dediquen un recuerdo de gratitud.

«¡Loo!, pues á tan ilustrados industriales, honra de Cataluña y de España entera! Salud á tan beneméritos hijos de la patria!

Sirva de ejemplo á los demas fabricantes; y si cada uno hiciera algo por el estilo, en las medidas de sus fuerzas, cuanto les admira España y de cuantos disgustos se verian libres en lo porvenir!

Nuestros sinceros y cariñosos placemes á los señores Sert hermanos y Solá.

P. R. S.

(De La Gaceta de la Produccion Lanera),

### Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Dicen de Alicante:

«A las tres de la madrugada de ayer (sábado) se daba á la vela un bote auxiliar de una de las parejas que se dedican á la pesca, cuando á corta distancia del puerto, fué sorprendido al parecer, por un remolino que lo vo có, cayendo al mar los tres hombres que lo tripulaban. Cogidos, al bote y con todo el cuerpo metido en el agua, que se encontraba á temperatura muy baja, estuvieron durante una hora mortal, que debió parecerles un siglo á los infelices naufragos, hasta que atraído por sus voces, llegó un falucho pescador del Arrabal Roig, que les salvó de una muerte cierta y horrible.

Apercibida la tripulacion de la goleta «Caridad» y de una escampavía amarrada al muelle de levante, mandaron gente á recoger el bote que era remolcado al puerto, cerca de las nueve de la mañana.

Tomamos de El Progreso, de Jávea: «Hemos oido por ahí ciertos rumores de dimisiones que según se dice quieren presentar algunos ayuntamientos orduñistas, incluso el de esta poblacion.

No damos importancia á dichos rumores, pero nos alegraríamos se confirmaran.»

«Siguen los hundimientos de casas en esta villa á la orden del día.

Al de la casa de la calle de Rocas hay que añadir otro en la misma calle, otro en la Ronda Sur, otro en la del Mar, otro en la de Enfines traí y otros varios que omitimos.»

Continúan los efectos de los temporales. A los muchos desprendimientos de tierra que llevamos registrados, hay que añadir otros varios que han tenido lugar estos últimos dias, en los alrededores de esta ciudad.

El frío sigue reinando con intensidad. El día de ayer fué despejado.

hay corona mas segura que la que da el buen éxito.

Eran las siete. La familia de Mr. Dubos se hallaba reunida en la habitacion del piso principal; contra su costumbre, Mr. Chopin estaba ausente, pues desde la desaparicion de Eduardo se habian estrechado mas sus relaciones con la familia.

Cuando entra la desgracia en una casa cierra con una mano la puerta á los indiferentes y la abre con la otra á los corazones animados de buenos deseos.

La aristocracia mercantil de Mr. Dubos habia cambiado su costumbre, dia las raras veces en que se dignaba admitir á Mr. Chopin á su mesa, y aunque Mad. Dubos estaba mas persuadida que nunca de que el amor del joven dependiente siempre causaria repugnancia á su hija, gustábase ver á Mr. Chopin junto á ella, á Mr. Chopin siempre dispuesto á escuchar sus quejas, á dar asenso á sus menores esperanzas, y á ponerse en campaña, no bien parecia posible hacer algun descubrimiento.

Justo es decir que aquel dia habia anunciado Mr. Chopin que creia haber dado con las huellas de Eduardo.

Le esperaban, pues, con el mayor anhelo, y solo de él aguardaban algo; pues Jorge habia engañado ya tantas veces las esperanzas

previsto la batalla, que distribuye sus cuerpos de ejército, que fija la hora de cada ataque, que traza su marcha y que prevee una victoria infalible.

Tal era Lucrecia en la hora en que la hemos dejado.

Supóngase ahora que el general recibe repentinamente aviso, de que en vez de aceptar el enemigo el combate se dispone á huir y á refugiarse á fuertes inespugnables.

Entonces abandona el diestro capitán sus combinaciones sabiamente calculadas, las sustituye con ataques instantáneos, con marchas atrevidas, con movimientos rápidos inspirados, minuto tras minuto, por las circunstancias, y logra la victoria á punto ya de escaparse de sus manos.

Tal fué Lucrecia en aquella noche en que al parecer todo lo habia perdido.

Al siguiente dia, de estas imprevisas luchas siempre hay jueces que descubren en su combinación mil puntos por los cuales pudieran haberse frustrado: aquí habia un lugar sin defensa, allí otro por donde se podia hacer una retirada. Resulta en fin de todos los comentarios que el vecendor fué un imprudente ó un loco; y esa gente tiene razon.

Pero el imprudente es á la par un hombre de genio, porque, por mas que se diga, no

de la ausencia y para no creer que en su misma casa habia sido presa de alguna calentura llevada hasta el delirio.

Entonces lo recordaba todo, palabras, ademanes, miradas y entonaciones de voz; y cuando se presentaba todo esto á su mente, volvia á vacilar su corazon sin saber qué pensar acerca del objeto que Lucrecia se habia propuesto.

Trató de escribir, mas concluida la carta no se atrevió á enviarla á Lucrecia.

Quiso volver á verla y pronto ya á partir, retrocedió ante la idea de tener que presentarse de nuevo ante aquel fastasma inconstante y engañador, ante aquel demonio sarcástico y cruel que habia tomado la forma de muger.

Solo despues de agotadas sus fuerzas en esta nueva lucha con sus recuerdos, tomó al cabo una resolucion definitiva, repentina, irrevocable; la de no volver á ver á Lucrecia.

Decidido á no esponerse otra vez á la infernal tentacion que aquella muger llevaba consigo, quiso mantenerse en su prudente re

Después de una larga y penosa enfermedad, ha fallecido D. Bonifacio Carrasco, gobernador civil que ha sido diferentes veces, de esta provincia.

R. I. P. En Bocalrente dieron muerte anteañoche a un hombre.

Los agresores no han sido habidos. En la carretera que conduce a les «Uzoles» fué encontrada anteañoche por un dependiente de nuestra imprenta, una llavecita, que está a disposición de su dueño en nuestras oficinas.

Segun las declaraciones hechas por los propietarios y colonos de Salem ante la alcaldía de este pueblo, los daños que han sufrido en sus propiedades ascienden a la cantidad de 14.000 pesetas.

En Alcoy los daños de los últimos temporales ascienden a millones y son muchos los propietarios que cada uno de por sí ha sufrido mas pérdidas que las que suman los propietarios y colonos de Salem juntos. Y nadie se acuerda de auxiliarnos. Es mas; ni nosotros de pedir.

Se repetirán tambien en Valencia las escenas trágico-estudiantiles que están preocupando la atención en Madrid? Así lo hace temer el siguiente suelto de La Correspondencia de Valencia:

«Los estudiantes de la Facultad de Medicina han quedado hoy sorprendidos al oír leer al profesor de sus respectivas clases una orden del señor Rector de la Universidad en la que se les impone tres faltas, y ademas se les ha leído el artículo del reglamento por el que se les conmina a las penas prescritas por alboroto o sublevación colectiva.

No hay porque decir cual habrá sido el asombro de los jóvenes escolares al oír la lectura de la citada orden y del referido artículo castigándoles severamente; cuando no creían haber incurrido en motivo alguno de censura. Pero resulta, y en esto está basada la orden del señor Rector, que algunos estudiantes de la Facultad dejaron de asistir a clase el día de anteañoche por ser los días de la reina madre, y por cuya falta de asistencia se les impone el referido castigo.

Terminadas las clases, se han reunido unos doscientos alumnos de la Facultad y se han dirigido a la Universidad solicitando pacífica y respetuosamente ver al señor Rector, a quien han espuesto que los allí reunidos no habían dejado de asistir a sus respectivas clases el día de Santa Isabel, a lo que el Sr. Rector ha

contestado que ya tenía conocimiento de quienes eran los que habían faltado, despidiéndoles después cortésmente.

Esto es cuanto ha ocurrido hoy sobre el particular.

Segun nuestras noticias, los estudiantes a quienes alcanza la orden del señor Rector piden dirigirle una Exposición protestando de aquella orden, por cuanto si han dejado de asistir a la clase el citado día, ha sido en obsequio de los días de la régia persona a la que creyeron festejar.

Tales son nuestras noticias, tomadas a vuelo de pluma, y que rectificaremos en caso de error o equivocación, las cuales transmitimos sin el menor comentario a nuestros lectores.»

Ayer tarde, a las 3 y media, en la calle Mayor, un anciano de 58 años de edad, llamado Miguel Pérez Abad, natural de esta ciudad y vecino de Cuatrecerdas, al tiempo de tirar del ramal de un burro que guiaba, tuvo la desgracia de que se le rompió aquel, cayendo con tal desgracia, que se fracturó la pierna izquierda por el muslo.

Por orden del médico de turno fué conducido en una camilla al Hospital.

Ha sido ascendido a teniente, el alférez don Roberto Gavilá, y destinado a la reserva de Alcoy.

Anteañoche, entre una y dos de la madrugada, se dejó sentir un temblor de tierra en esta ciudad, bastante intenso, aunque de corta duración.

En la heredad denominada «Mas del Pio» en Polop, fueron robadas, en la noche del sábado al domingo último, dos mulas, siendo digno de notar el que el ladrón o ladrones, se llevaron solo dos y precisamente las mejores, de las cuatro que existían en la cuadra.

Para penetrar en esta, segun parece, ensacharon un boquete que servía de respiradero a la misma, y una vez dentro desataron las mulas y las sacaron por la puerta del corral que quedó abierta, apereciéndose la mediera, después de consumado el hecho, por el ruido que produjeron.

Apesar de ello, no fué posible evitar el robo, pues por pronto que se salió en persecución de los rateros, estos habían desaparecido protegidos por las sombras de la noche.

La justicia está sobre la pista de los criminales.

EL FERRO CARRIL.

En un importante y bien informado colega de Barcelona, hallamos las siguientes interesantes líneas:

«Los temporales extraordinarios que están asolando la hermosa region valenciana han producido tambien desperfectos tan considerables en el puente que esta línea (la de Alcoy a Villena) tiene sobre el Vinalopó, que ha hecho necesaria su reedificación, sustituyendo el hierro a la mampostería. La casa constructora que se hizo cargo de este trabajo le lleva ya a cabo felizmente y de un momento a otro cesará el trasbordo que esta interrupción hacía necesario.

La parte que se explotó desde Villena a Bañeras, comprende una extensión de 25 kilómetros, y el resultado durante los tres meses que lleva abierta excede en tal alto grado las esperanzas del proyecto, que bastará decir se han conducido 13.000 viajeros, a pesar del trasbordo, mientras que segun el proyecto habrían correspondido a este tiempo de explotación tan solo 2.349.

Por este dato puede presumirse el éxito que espera a la Empresa de este ferro-carril, cuando lleguen sus locomotoras a Muro y a Alcoy, principales estaciones importadoras y exportadoras, que por hallarse al estremo de la línea, darán un recorrido completo para sus mercancías, lo mismo por la parte de Villena que por el ramal de Alcedia, cuyas distancias con relación a Alcoy vienen a ser aproximadamente las mismas.

Los 7 kilómetros que hay desde Bañeras a Bocalrente, se abrirán a la explotación en muy breve plazo, pues se encuentra ya muy adelantado el tendido de la vía, y los 25 kilómetros que quedan después hasta Alcoy, se terminarán con brevedad, toda vez que ya se hallan terminados 4 kilómetros de explotación y casi todas las estaciones y obras de fábrica de la línea.

Se acerca, pues, para la industrial Alcoy el deseado momento de que sus productos y manufacturas salgan en alas del vapor, del encierro en que se hallaban hasta aquí aprisionados, perteneciendo íntegramente la gloria de obra tan patriótica, al capital y a la actividad de una Compañía catalana y a la energía y actividad de su director-gerente Excmo. Sr. don Jacinto Aran, quien en un tiempo ya muy próximo, estamos seguros conseguirá llevar a cabo una Empresa, que si parece sencilla después de realizada, no habrá carecido de dificultades de consideración, de esas que el público no puede nunca apreciar, y que exigen dotes especialísimas para vencerlas.

Los valores de la Compañía del ferro carril de Villena a Alcoy, están llamados a una cotización superior a los de la de Almansa a Valencia y Tarragona, segun opinión muy reciente de personas peritísimas de la localidad.

HIGIENE DE LA SEMANA.

Aparecen ya los vientos fríos y secos del Nordeste, los que proporcionan el mayor número de pulmonías y facilitan el desarrollo de la difteria en los niños.

Todo el mundo debe procurar sustraerse hasta donde sea posible de la crudeza de esos vientos, pero sobre todo las personas débiles, los convalecientes y los niños, han de cuidarse más que nadie de exponerse a ellos.

Los paseos en el centro del día, las ropas de lana al interior, y el uso metódico y bien dirigido del agua fría, son los mejores medios de evitar las dos graves enfermedades que mas facilmente ocasiona el estado atmosférico actual.

(De La Higiene.)

EL SERVICIO DE CORREOS

Siempre han de resultar vejatorias y en perjuicio del público y de los intereses de la industria y del comercio, cuantas disposiciones se toman por la Administración del Estado, que parece dispuesta a demostrar que le importa poca cosa el servicio de comunicaciones y que tiene en todas sus disposiciones a desacreditarlo.

Hoy por hoy, sin que existan obstáculos para que la correspondencia pueda llegar a la capital de la provincia en ocho horas, tardan la friolera de tres días en arribar a Alicante las cartas que por el correo se envían.

Teniendo en cuenta que el peatón que desde Játiva conduce a esta ciudad la correspondencia, llega con mucha irregularidad, y no tiene hora fija para la salida a Alicante, se utilizaba el coche que hacía el servicio entre Alcoy y la capital, enviando por este conducto parte de la correspondencia, logrando con ello que las cartas llegaran el mismo día a su destino.

No le ha parecido bueno el método al administrador de Alicante, que ha visto con mal talante, que en esta administración se hagan dos expediciones diarias, gracias a lo cual se ha conseguido que las cartas llegaran, como antes hemos dicho, tres días para llegar a la capital.

Vease cómo llega a esta ciudad el peatón que viene de Játiva, se entrega de la expedición

solución, poniendo entre él y Lucrecia un muro que su honor le prohibiera salvar. Se resolvió a pedir formalmente la mano de Sofía.

«Antes de empezar la narración de la escena que tuvo lugar en casa de Mr. Dubos y las aventuras que la siguieron, rogamos a nuestros lectores se sirvan prestar un poco de atención a la exacta indicación que hagamos de las horas.

Los acontecimientos de la noche de que hablamos, se hallan combinados en un espacio tan reducido que algunos minutos de diferencia en su aparición los hubieran frustrado.

Pero merced a una voluntad firme y a una audacia increíble, todos tuvieron lugar holgadamente.

Imagínese un aguerrido general que ha

«Antes de empezar la narración de la escena que tuvo lugar en casa de Mr. Dubos y las aventuras que la siguieron, rogamos a nuestros lectores se sirvan prestar un poco de atención a la exacta indicación que hagamos de las horas.

Los acontecimientos de la noche de que hablamos, se hallan combinados en un espacio tan reducido que algunos minutos de diferencia en su aparición los hubieran frustrado.

Pero merced a una voluntad firme y a una audacia increíble, todos tuvieron lugar holgadamente.

Imagínese un aguerrido general que ha

«Antes de empezar la narración de la escena que tuvo lugar en casa de Mr. Dubos y las aventuras que la siguieron, rogamos a nuestros lectores se sirvan prestar un poco de atención a la exacta indicación que hagamos de las horas.

Los acontecimientos de la noche de que hablamos, se hallan combinados en un espacio tan reducido que algunos minutos de diferencia en su aparición los hubieran frustrado.

Pero merced a una voluntad firme y a una audacia increíble, todos tuvieron lugar holgadamente.

Imagínese un aguerrido general que ha

de la familia prometiendo noticias más seguras, que se empezaba a considerar su pretendida intervención, solo como una excusa para asiduas visitas.

«Sin embargo, Jorge se presentó como siempre; pero aquella noche tenía un airesolemne, misterioso, azorado, y pasados los primeros momentos que se consagran a frases tanto más inútiles, cuanto que están convenidas de antemano, dijo a Mad. Dubos.

«Señora, he venido a manifestaros cosas, a revelaros un secreto que no todos deben oír. ¿Tenéis la bondad de concederme, así como Mr. Dubos, un momento de audiencia?

Mad. Dubos dijo algunas palabras a Sofía, la cual se retiró con la más viva emoción, adivinando por las miradas de Jorge, que probablemente era ella el principal asunto de la conversación que iba a tener lugar.

«No bien desapareció, tomó Jorge la palabra: «Señora, dijo dirigiéndose mas particularmente a Mad. Dubos, tiempo es ya de que cesen a la par la dolorosa situación en que os encontráis y la posición falsa en que yo me hallo ahora colocado.

«¿Dónde se halla vuestro hijo, señora, y tal vez alcance a libertarlo.

«¿Tal vez decidis? exclamó Mad. Dubos, ¿es-

de Alicante y se va á descansar. Cuando esto está efectuado; ha pasado la noche, pues el peaton dice y hace bien, que no quere correr de noche por los peligrosos caminos que hoy existen, y llega á su destino, ó sea á la capital, al día siguiente de haberse hecho la expedición de la correspondencia, y esta no es repartida hasta el otro día, ó sea al tercero de haber salido de nuestra ciudad.

Resultado: que lo que el administrador de correos de Alicante traducirá como celo en favor del servicio de comunicaciones, aparece contraproducente con respecto á éste, y oneroso para una población de tanta importancia como la nuestra.

¿Porqué razón no ha de poder el público utilizar los medios rápidos para hacer que llegue la correspondencia á su destino y ha de verse sugeto á la lentitud de la administración?

De seguro que no contestará el tal administrador satisfactoriamente, á no ser que nos diga que la Administración tiene el privilegio de perjudicar los intereses del público.

INFORMACION ORAL.

Anteayer terminaron las sesiones de información oral, en esta ciudad, para el mejoramiento de las condiciones en que se halla la clase obrera. En la tercera y última sesión, ha reinado igual orden, igual sensatez é idéntico buen juicio que en las anteriores sesiones, habiendo demostrado los obreros una prudencia digna de todo elogio, al exponer sus pretensiones y necesidades.

El público que concurrió, fué numerosísimo como los domingos anteriores, revistiendo el acto gran solemnidad.

La falta de espacio nos impide comenzar hoy la publicación del extracto de la sesión. Empezaremos mañana.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mio: Sirvase insertar en las columnas de su periódico el siguiente comunicado, de lo que quedará agradecido su afectísimo.

S. S. Q. B. S. M.

José Serra.

En el número del «Diluvio» correspondiente al último domingo, aparece un comunicado firmado por los tejedores despedidos de mi fábrica.

Podría contestar á dicho comunicado párrafo por párrafo; pero enemigo de que los asuntos de mi casa trascendan al público, sólo diré que como uno de los víctimas de los sucesos del '73, soy enemigo irreconciliable de las coaliciones de los trabajadores que huelan á lo que han dado en llamar impropriadamente Internacional, los indicados trabajadores la ejercieron y trataron de ejercerla con otros de mi fábrica con el pretexto de que el edificio amenazaba ruina á causa del último temporal. Esto unido á cierto aspecto desagradable para mí, que tomaba el asunto, fué motivo mas que suficiente para que todos ellos fueran despedidos, mas despues fueron llamados particularmente ofreciendoles trabajo y emitiendo al que yo creía promover de la coalición y á otro que faltó con palabras inconvenientes á mi hijo Enrique; á ello contestaron que de no volver todos no volvería ninguno; de modo que ellos fueron los que no quisieron transigir imponiendoseme con esta condicion acompañada con amenazas de publicarlo en el «Diluvio» si no accedia á ello y como quiera que con esto sequeria coastar mi libertad de acción, decidi no acceder á sus imposiciones buscandome otros trabajadores.

Al propio tiempo tengo la satisfacción de hacer público que el edificio en cuestion ni ha amenazado ni amenaza ruina, segun opiniones facultativas.

José Serra.

CARTA DE BIAR.

Biar 24 Noviembre 1884.

Sr. Director de EL SERPIS.

Muy Sr. mio: Hace unos días tuve la intención de dedicarle unas líneas; pero mis ocupa-

ciones habituales, me han privado de esta grata satisfacción que hoy cumplo con gusto, comunicándole las impresiones que son de notar entre los habitantes de este pueblo.

Ya tiene V. noticia, segun lo que he leído en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, del terrible cuanto inculicable asesinato perpetrado en la persona de la desgraciada Doña Fausta Richard; pues bien, despues de numerosas investigaciones practicadas por los dependientes de la policia judicial, por orden al parecer del juzgado de instruccion de este partido, cuyo Sr. Juez ha acreditado una vez mas su actividad y celo en pro de la administración de Justicia y en especial en el caso de que me ocupa, se ha conseguido, segun de público se refiere, capturar al desgraciado que tuvo la fatal ocurrencia de dar fin á los días de aquella; y esto como V. comprende Sr. Director, es conseguir mucho, dado el poco tiempo que ha caído incoó el sumario que de tal hecho trata y sobre todo porque de esta manera no quedan impunes delitos de tal magnitud.

A consecuencia de los frios que se han dejado sentir en esta comarca la cosecha del aceite casi se puede asegurar quedará reducida á poco menos que nada. Del vino nada hay que decir: se ha recolectado una tercera parte y está de tan malas condiciones que no servirá y en su mayor parte se tendrá que tirar; excepción hecha del que procede de determinadas partidas, en las que las lluvias y pedriscos no han ocasionado tantas pérdidas.

La mucha sazón de las tierras impide que se puedan practicar los trabajos correspondientes á la época.

La vía férrea de Villena á esa ciudad, ha quedado destruida en su mayor parte, hasta el extremo de que los trenes no circulan y aunque estos perjuicios son de fácil y pronta recomposición, sin embargo, las corrientes del Vinalopó han arrastrado las alcantarillas y esto será causa mas que suficiente para que por algun tiempo nos encontremos privados de ver la locomotora cruzar por estos campos; apesar de que la Empresa está activando de una manera asombrosa los trabajos de recomposición, al propio tiempo que tiene ya dadas las órdenes para que cuanto antes pueda llegar la locomotora á esa importante población.

Estas son las noticias que por hoy puedo dar á V. sin perjuicio de que en lo referente á la indicada vía vaya poniendole al corriente de cuantos adelantos se introduzcan.

Dispense V. Sr. Director, estos mal trazados renglones y como siempre queda suyo affmo. S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

GRAN DESCUBRIMIENTO PREHISTÓRICO.

OTRA PLANCHA.

Para que nuestros lectores juzguen con pleno conocimiento de causa y vean á donde puede conducir la ignorancia presuntuosa de ciertos oscuritos que se meten á hablar de lo que no saben, con sin igual sans façon, trasladamos el siguiente suelto con que un periódico ha pretendido arrimar un palo á EL SERPIS, resultando él el descalabrado y no nuestro diario, como pretendió con la buena intención que viene demostrando aquel desde su aparición en el estado de la prensa.

Hé aquí el suelto: «Entre las correrías que en el siglo XIII efectuaron los árabes por estos terrenos, vinieron á fundar un aduar ó pueblo pequeño llamado Benisayó, precisamente á la faldá de la sierra conocida con el nombre de Alberri, donde hoy está situada la fábrica de hilados de D. José Candela, próxima á las Llometes.

Si esto es un hecho cierto y positivo por cuanto así lo refieren las crónicas, ¿no es mas que posible que los vestigios que sucesivamente vienen encontrándose en el hoyo de les Llometes pertenezcan al tiempo de la dominación árabe? ¿Dejaron de acampar los moros por los terrenos en que tales descubrimientos aparecen?

No puede, pues, en manera alguna calificarse de error, el atribuir que aquellos pequeños fragmentos procedan de los moros, maxime usando nada se ha asegurado respecto á este particular

sino que al referir los hechos en la forma que lo hicimos trasladamos íntegras las explicaciones que acerca de los referidos hallazgos nos dieron.

Tal vez el error y error craso consistiera en hacer remontar al período ó edad de los metales, las osamentas y reliquias encontradas en les Llometes, cuando no hay el mas ligero dato que pueda atestiguarlo, existiendo en cambio los que dejamos apuntados para creer que pertenecen á los moros.

Y esto vá dirigido al autor de aquel cuento del grano en la nariz, el que debiera esmerarse en que las noticias que comunica á sus lectores fuesen ciertas para no dar lugar á rectificaciones que forman ya época en cierto colega.

Por lo demas, y respecto á si es moneda corriente en el vulgo referir (?) todos los descubrimientos arqueológicos á los tiempos de la dominación mahometana, diremos aquello de No confundamos mansos bichos con fieras alimañas.

Perdone usted la ilusión.»

Vamos por partes.

En primer lugar consignemos (porque todo hay que preverlo tratando con inteligencias de tantos alcances) que la ilusión es demasiado trasparente, para que se nos pueda devolver el cuento del grano en la nariz.

En segundo lugar conste, que, mientras el presuntuoso periódico que nos ocupa, (El Eco de Alcoy; sépanlo los hombres de ciencia, por lo que pueda interesarles) habla de la cueva de les Llometes, con referencia (REFERENCIA: De referir, atribuir ¿Entiende el sapientísimo periódico?) á noticias que le han dado, nosotros hablamos de la misma cueva por haberla visitado personalmente y visto y tocado lo que en ella habla, deduciendo de todo ello que pertenecía á los tiempos prehistóricos; y que nuestras suposiciones no eran infundadas lo demuestran las escavaciones practicadas el sábado, bajo la dirección del ilustrado Ingeniero industrial D. Enrique Villaplana, y de las que se deduce plenamente que la gruta pertenece á la tercera época de la primera edad prehistórica, ó sea la Edad de piedra, período neolítico, ó de la piedra pulimentada, que empieza inmediatamente despues del diluvio, siendo de esperar que esta caverna ó gruta tenga mayor importancia que la de Saint-Jean-d'Alcás (Aveyron, Francia) con la que tiene bastantes analogías, puesto que como en aquella, aunque en la parte superficial, se han hallado algunos objetos de metal.

En las profundas escavaciones que se practicaron el sábado, se hallaron hasta ocho instrumentos de piedra (silex) perfectamente labrada, entre ellos una hacha grand, otras mas pequeñas, una sierra etc., todo en perfectísimo estado; esperándose con fundamento que nuevos trabajos darán lugar á nuevos descubrimientos.

Como pensamos ocuparnos mas detenidamente del asunto, que reviste verdadera importancia científica, concluimos por hoy lamentando que el periódico que nos ocupa haya hecho una nueva plancha.

A esto se expone el que olvida la sabia inscripción del templo de Delfos: «Conócete á tí mismo», y no tiene la virtud de la prudencia.

No en balde se dice, que la ignorancia es atrevida.

SANTIAGO PUIG PEREZ.

Correspondencias.

ESTABLECIMIENTO

CARTA DE MADRID.

MANUEL MOLTO SANZ,

Madrid 22 Noviembre 1884.

Mercado, 9.

Esta tarde se han reproducido los sucesos desagradables de los días anteriores en la calle de Atocha. Segun la version oficial, pues esta noticia es la misma que se facilitará á la prensa, unos estudiantes arrancaron dos ó tres bandos de los que ayer y hoy se fijaron por orden gubernativa; testigo presencial del hecho, un inspector quiso detener á los autores del mismo; pero esto fué causa de grandes protestas por parte de los escolares y con arreglo á las instrucciones que tienen recibidas, los guardias acaron los sables y empezaron á despejar la

calle, persiguiendo á los que desobedecían las órdenes de la autoridad.

Audió el Sr. Oliver que tambien tomó parte en la refriega y entónces dos tenientes de alcalde, los Sres. Drake de la Cerda y Arredondo, intervinieron como autoridades pidiendo que cesara aquel espectáculo. Agrias contestaciones parece que mediaron entre los representantes del pueblo de Madrid y el delegado del gobernador civil; segun algunos bastó poco para que el Sr. Oliver dispusiera la detencion de uno de los alcaldes; ello es lo cierto que los señores Drake y Arredondo se retiraron encaminándose al Ayuntamiento donde comunicaron detalladamente al marqués de Bogaraya lo que habia ocurrido.

Dicese que esta noche se reunirá el municipio y que es muy posible que dimitan los diez tenientes de alcaldes, si no se les dá satisfacción cumplida por quien corresponda.

Entretanto continuaba la batida en la calle de Atocha, resultando bastantes heridos y contusos, segun mis noticias; tambien parece que algunos estudiantes se defendieron á garrotazos y pedradas, amen de bastantes tiros de revólver que se dispararon; esto último no he podido comprobarlo.

El Sr. Villaverde se presentó en el lugar del suceso y estuvo dictando sus órdenes á los jefes de orden público, inspectores, etcétera.

Son numerosas las prisiones, y dicese que todos los detenidos serán inmediatamente entregados á los tribunales.

A última hora se anuncia Consejo de ministros para esta noche y se asegura que el Rey estará de regreso mañana en esta córte.

El resto de la población ha estado hoy completamente tranquilo. En el Prado muchos curiosos lo mismo que en el ministerio de la Guerra. Todas las calles que desembocan en el susodicho paseo, tomadas por la guardia civil y varias parejas á caballo en la entrada por la calle de Alcalá.

Las noticias anteriores, particularmente la del regreso de S. M., no puedo garantizar su exactitud por completo, pues están tomadas al vuelo y no he podido comprobarlas, como hago siempre.

N.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY. — Santa Catalina mártir y San Mercurio.

SANTO DE MAÑANA. — Los Desposorios de Nuestra Señora y Santa Delfina.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Tampoco ayer recibimos despachos telegráficos. Segun nos ha advertido nuestro corresponsal, el Gobierno no los deja circular.

¿Cuándo acabarán las arbitrariedades?

Costureras.

Se necesita una que esté bien al corriente en el coser á máquina.

Buen salario y trabajo seguido.

Darán razón, calle del Vall, 17, Fábrica de gorras de Martínez.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

**15. MERCADO 15**  
**MAQUINAS PARA COSER**  
 de La Compañia Fabril  
**SINGER**



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 p** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especanara trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
**15. MERCADO 15.**

**LA**  
**Moda Elegante.**

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figuines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.  
**Carretas, 12, principal, Madrid.**

**ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES**

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el ton coloracion y vigor naturales.

**UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.**—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja á todos las Aguas minerales, conocidas y suprimen las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es e medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadas en todas las enfermedades **CRONICAS REBELDES.** Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, purificándola de cuantos números se encuentren en ella y sin producir desarreglo ni, uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan consigo á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos. Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes imprimen mas energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud. Doctores Crecuay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja **2 reales** en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO**  
 Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona aneja inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Médico Norteamericano en Barcelona, e palabra ó por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contadas á gratuitamente se.

**Importantísimo á la humanidad.**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

**El único gran diploma de honor**

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

**SOCIEDAD DE CRÉDITO.**

YACOMETREZO 60.—MADRID.

Sirven de referencia á esta Sociedad, todas las casas de Banca de Madrid, Cobro en Comision de facturas de Comercio, pagarés, letras aunque se hallen perjudicados ó sean de dudosa realizacion.—Descuento de los mismos, previa aceptacion.—Referencias comerciales.—Anuncios para todos los periódicos del globo

**OZON-SULFUR-NIKELS**

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berlin.

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884. Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina **OZON-SULFUR-NIKELS**.—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham. Viruelas Sarampon, Escarlatina, Rósa, Erúptivas é infecciosas las Precave, Tisis Aborto, y Cura radicalmente por graves y malignas que sean. Herpes Escrófulas, sífilis, Vénereo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean. Ulceras malignas n la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis. Lo expende el Dr. MUNE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2º.—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á un giro ó sellos de franqueo.

**GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.**

**Anuncios recomendados.**

- |   |  |
|---|--|
| <b>ZAPATERIA.</b><br>D. Francisco Badia<br>S. Lorenzo 2.                          | <b>AGUARDIENTES Y ESPIRITUS.</b><br>D. Francisco Giner.<br>S. Miguel 40.<br>(Esquina a la calle Mayor) |
| <b>CAFÉS Y FONDAS.</b><br>D. Lorenzo Rigal.<br>Plaza de S. Agustín 20.            | <b>DRUGUERIAS.</b><br>D. Eduardo Flot.<br>Mercado 2.   |
| <b>PAPERERIA.</b><br>Manuel Moltó<br>Mercado 9.                                   | <b>LAMPISTERIA.</b><br>Don Desiderio Margarit<br>San Lorenzo 23<br>Tienda de la Campana                |
| <b>GORRERIA.</b><br>D. Eduardo Martínez<br>Val 17.                                | <b>FARMACIA.</b><br>D. San Jago Moullor<br>S. Nicolás 4.   |
| <b>ANTICUA FONDA DE LLOPIS</b><br>á cargo de Julian.<br>Plaza San Agustín 22.     | <b>LOZA Y CRISTAL.</b><br>D. José Martínez<br>Mercado 18. (La Perla).                                  |
| <b>LA VALENCIANA</b><br>FARMACIA FUMERARIA<br>D. Francisco Hurtado.<br>Escuela 8. |  |

**TALLER**

**CORTINAS PERSIANAS**

**SANTIAGO LLORET**

Calle S. Mauro núm 14,  
ALCOY.

**TALLER**

**CORTINAS PERSIANAS**

**TADEO MATAIX**

C. Sto. Tomás 1,  
Alcoy.

**DANIEL CORTEZG Y COMP. EDITORES.—BARCELONA.**

Anslas-March, 95 y 97

**ESPAÑA**

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia

obra escrita por los Sres. Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Pi-Ferrer, Tirala, Quadrado etc, etc;

con un prólogo de D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO.

Edicion ricamente ilustrada con fotografados, etiografias, cromos, etc.— Por suscripcion: Un cuadro semanal de 100 páginas 4 ea es—Van publicados los tomos CORDOBA, CATALUNA, I.

**BIBLIOTECA, ARTES Y LETRAS**

Por suscripcion: Un tomo mensual de 300 á 400 páginas, ricamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

**REGALO**

Otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA tambien encuadernado en tela con relieves 12 reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, plaza del Progreso 15 segundo.

**COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS**

**MANUEL SEGORA,**  
**STO. TOMÁS 3**